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Антивластным выступ-
лениям в Израиле не 

видно конца. Группа род-
ственников удерживаемых 
в секторе Газа заложников 
и более тысячи их сторон-
ников организовали про-
тестный марш из Тель-Ави-
ва в Иерусалим, требуя от 
кабинета премьера Бинь-
ямина Нетаньяху скорей-
шего заключения соглаше-
ния с ХАМАС о перемирии 
и освобождении пленни-
ков, находящихся в анкла-
ве. Пеший поход, занявший 
четыре дня, завершился 
массовым митингом на 
въезде в столицу еврейско-
го государства, где ораторы 
призвали сделать всё воз-

можное для спасения изра-
ильтян, похищенных пале-
стинскими радикалами в 
октябре 2023 года. После 
этого колонны возмущён-
ных граждан, которые по-
стоянно обрастали новыми 
участниками, двинулись в 
сторону центра города — к 
иерусалимской резиденции 
Нетаньяху.  

Одновременно в Тель-
Авиве состоялась масштаб-
ная манифестация у ком-
плекса минобороны стра-
ны, где перед собравшими-
ся выступил спасённый ме-
сяц назад в ходе спецопера-
ции в секторе Газа россий-
ский заложник Андрей Коз-
лов. Он призвал правитель-

ство Израиля к немедлен-
ному подписанию сделки 
для возвращения домой 
120 заложников. «Время 
уходит. Поверьте мне — я 
знаю, о чём говорю: каж-
дый день, каждая минута, 
даже каждая секунда в пле-
ну имеет  значение, — за-
явил Козлов. — Со стороны 
я могу выглядеть нормаль-
но, но боль и воспоминания 
давят на меня больше, чем 
кто-либо может себе пред-
ставить». 

Помимо спасения похи-
щенных участники акций в 
двух крупнейших израиль-
ских городах требовали от-
ставки премьера и органи-
зации досрочных выборов.  

Антиправительственные 
демонстрации по всей 
стране вспыхнули с новой 
силой на фоне возобновив-
шихся через посредников 
переговоров по урегулиро-
ванию ситуации в секторе 
Газа в соответствии с пла-
ном, предложенным ещё в 
конце мая президентом 
США Джо Байденом от име-
ни Израиля. Известно, что 
первый этап сделки вклю-
чает шестинедельную при-
остановку боевых действий 
в анклаве в обмен на осво-
бождение порядка 40 за-
ложников. 

Между тем на прошлой 
неделе движение ХАМАС от-
казалось от ключевого тре-
бования — израильских га-
рантий об окончательном 
прекращении огня на пер-
вом этапе. Дебаты с посред-
никами прошли в столицах 
Катара и Египта — Дохе и 
Каире, а канцелярия Не-
таньяху опубликовала не-
сколько заявлений, где под-
чёркивается, что никакая 
сделка не помешает еврей-
скому государству возобно-
вить войну и продолжать её 
до достижения всех целей, 
главными из которых, по-
мимо вызволения похи-
щенных израильтян, яв-
ляются полная ликвидация 
ХАМАС и демилитаризация 
анклава. 

Весьма противоречива и 
поступающая по разным 
каналам информация каса-
тельно контроля над так 
называемым Филадель-

фийским коридором (ФК) — 
приграничной полосой, 
разделяющей сектор Газа и 
Египет. Этот район в на-
стоящее время контроли-
руют израильские силы, 
пытающиеся предотвра-
тить контрабанду оружия 
для радикалов через сеть 
подземных туннелей. Ми-
нистр обороны Йоав Галант 
на днях допустил, что ар-
мия может покинуть ФК, 
если будет найден способ 
предотвратить дальнейшие 
нелегальные поставки, од-
нако премьер решительно 
отверг такую возможность.  

ХАМАС и Египет настаи-
вают на том, чтобы изра-

ильские силы покинуть ФК. 
Как указывают аналитики, 
неопределённость в вопросе 
о том, останутся ли изра-
ильские войска на границе с 
сектором Газа и Египтом, 
блокирует прогресс в дости-
жении соглашения. Кроме 
того, считают эксперты, Не-
таньяху очень заинтересо-
ван в заключении сделки по 
освобождению заложников 
из сектора Газа, но ужесто-
чает позиции на перегово-
рах, поскольку понимает: 
ХАМАС ослабло и заинтере-
совано в перемирии ещё 
сильнее. Такая позиция гла-
вы израильского кабмина 
грозит срывом переговоров. 

По официальным дан-
ным Израиля, в палестин-
ском анклаве до сих пор 
удерживаются 120 человек, 
из них более 40 считаются 
погибшими. В ходе различ-
ных операций и гумани-
тарных усилий из плена 
ХАМАС удалось освободить 
135 человек, эта цифра 
включает и умерших за-
ложников, чьи тела удалось 
вывезти из Газы. 

Тем временем Нетаньяху 
выдвинул новые условия 
по прекращению огня с ХА-
МАС. Об  изменениях со-
общил глава политбюро 
движения Исмаил Хания, 
рассказавший, что израиль-

ский премьер предложил 
условия, не  фигурировав-
шие в изначальных догово-
рённостях, которые сторо-
ны передавали друг другу 
через посредников. О нов-
шествах Хания, уверенный 
в том, что Нетаньяху наме-
рен продолжить эскалацию 
в Газе и отнюдь не стремит-
ся к мирным договорённо-
стям, проинформировал 
нового президента Ирана 
Масуда Пезешкиана, кото-
рый в свою очередь осудил 
недавние авиаудары еврей-
ской армии по гуманитар-
ной зоне Аль-Маваси.  

Словом, израильское руко-
водство, как и украинское, 
отнюдь не жаждет заверше-
ния боевых действий: лишь 
пока идёт война, и премьер 
Биньямин Нетаньяху, и пре-
зидент «незалежной» Влади-
мир Зеленский способны 
удержаться у власти и отсро-
чить переселение в тюрьму, 
которая давно плачет по 
обоим. 

Фото Рейтер
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Выстрелы 
в Трампа 
добили 
Байдена 

 
В минувшую субботу и граждане США, и весь 

остальной мир были потрясены очередным проявле-
нием «американской демократии» — покушением на 
жизнь кандидата в президенты страны Дональда 
Трампа. Бывший глава Белого дома, а ныне — реаль-
ный кандидат на возвращение туда после ноябрьских 
выборов, Трамп подвергся нападению во время своего 
предвыборного выступления в штате Пенсильвания. 
В него выпустил несколько пуль с крыши дома напро-
тив трибуны, где стоял кандидат, с расстояния ме-
нее 150 метров некий 20-летний стрелок, практи-
чески сразу ликвидированный охраной. Одна из пуль 
задела ухо кандидата в президенты, других ранений 
он не получил, но были пострадавшие среди участни-
ков митинга. Один человек погиб на месте, ещё не-
сколько с ранениями были доставлены в больницу.

К то может стоять за пре-
ступлением, покажет 
следствие, но оно может 

затянуться, поскольку сам по-
кушавшийся уже никому 
ничего не скажет. Тем не ме-
нее случившееся в Пенсильва-
нии уже сделало Трампа на-
стоящим героем. Как показы-
вают события последних 
дней, за него готовы голосо-
вать уже практически все так 
называемые колеблющиеся 
штаты, да и в традиционно 
«демократических» штатах 
многие избиратели тоже 
склоняются на сторону рес-
публиканского кандидата. 
Популярности Трампу добав-
ляет и его смелость, что имеет 
большое значение в глазах 
американцев. Несмотря на 
пусть и лёгкое, но ранение, он 
объявил, что обязательно вы-
ступит на предстоящем съез-
де своей партии в Милуоки, 
где и будет окончательно вы-
двинута его кандидатура в 
президенты США. 

Что же касается Байдена, то 
случившееся в Пенсильвании 
политические наблюдатели, 
сами политики и журналисты, 
причём — от обеих партий, 
считают приговором для дей-
ствующего главы Белого дома. 
Череда последних событий, 
начиная от дебатов кандида-
тов в президенты, проигран-
ных Байденом, и заканчивая 
стрельбой в Пенсильвании, 
практически ставит крест на 
его президентских амбициях 
на второй срок. 

Причём даже после случив-
шегося с Трампом Байден 
ухитрился потерять дополни-
тельные рейтинговые очки: 
выразив сочувствие оппо-
ненту в президентской гонке, 
он в своём выступлении о со-
бытиях в Пенсильвании ни 
разу не назвал их «покуше-
нием на жизнь» своего со-
перника. Именно на это об-
ратили внимание американ-
ские СМИ, подчеркнув, что 
нынешний глава Белого дома 
совершил очередной ляп. 
Впрочем, и в этом в послед-

нее время единодушны все 
наблюдатели — как республи-
канцы, так и их коллеги де-
мократы, — выстрелы в Пен-
сильвании и предшествовав-
ший этим событиям минув-
ший саммит НАТО можно 
сравнить с похоронным са-
лютом для президентских 
амбиций «сонного Джо». 

Тем более что он ухитрился 
отличиться и на этом самом 
саммите. На протяжении не-
скольких прошедших месяцев 
лидеры ведущих стран НАТО 
старательно готовились к 
своей юбилейной вашингтон-
ской встрече, чтобы отпразд-
новать 75-летие Североатлан-
тического альянса. На 9—11 
июля был намечен целый ряд 
мероприятий, призванных 
продемонстрировать осталь-
ному миру мощь и влияние 
блока, а заодно и ознакомить 
всех с новыми решениями, 
нацеленными якобы на 
укрепление всеобщей безо-
пасности. Но с самого начала 
всё пошло не так, как плани-
ровалось… 

Общую картину испортил 
венгерский премьер Виктор 
Орбан, посетивший за счи-
танные дни до «общего сбора» 
в Вашингтоне последователь-
но Киев, Москву и Пекин с 
миротворческой миссией, на-
правленной на поиск урегу-
лирования российско-укра-
инского конфликта диплома-
тическим путём. Однако 
именно пребывание Орбана в 
России и Китае не понрави-
лось другим натовцам, кото-
рые поспешили «заклеймить 
позором» венгерского коллегу 
за самодеятельность и «не 
санкционированные никем в 
НАТО» инициативы. Попутно 
на саммите было объявлено, 
что не только Россия, но и Ки-
тай является в сегодняшних 
реалиях «стратегическим 
противником НАТО». Стоит 
ли говорить, насколько рез-
кую реакцию подобная но-
вость вызвала в Пекине… 

 
(Окончание на 3-й стр.) 

— Чего вы ожидаете от пред-
стоящего Пленума ЦК КПК? Какое 
значение он будет иметь для даль-
нейшего развития Китая? 

— Внимательно наблюдая за 
жизнью вашей страны, я убедился: 
один из секретов успехов КНР — в хо-
рошо продуманном, плановом раз-
витии. Здесь нет резких зигзагов и 
хаотичных поворотов. Любой шаг 
предваряется тщательным анализом. 
Он всесторонне обсуждается на раз-
ных уровнях управления с привлече-
нием широкого круга специалистов.  

Вижу, что предстоящему Пленуму 
Центрального Комитета КПК было от-
ведено важное значение. Была раз-
вёрнута подготовительная работа. 
Как правило, пленумы проводятся раз 
в году, и на них коллективно рассмат-
риваются основополагающие вопро-
сы жизни страны, общества, партии.  

Третий Пленум ЦК КПК каждого 
созыва, согласно утвердившейся тра-
диции, посвящён темам экономики. 
Разумеется, это очень актуальная 
проблематика. Весь прошлый год за-
падные издания и недобросовестные 
эксперты со злорадством обсуждали 
некоторое снижение темпов эконо-

мического роста КНР. На этом осно-
вании делались абсолютно нелогич-
ные и спекулятивные выводы. Умал-
чивалось, что ВВП Китая продолжает 
расти быстрее, чем ВВП США и тем 
более ВВП ЕС. Безосновательно 
утверждалось, что Пекин якобы ни-
когда не сможет опередить США.  

Очень скоро эти лжеаналитики 
оказались посрамлены самой 
жизнью. По итогам первого квартала 
экономика Китая выросла на 5,3% в 
годовом выражении. Это выше целе-
вого показателя в 5%. Товарооборот 
с другими странами вырос за этот 
период на 8%. Тот факт, что всё это не 
какие-то случайные скачки, подтвер-
ждает анализ составляющих эконо-
мического роста. Сильнее всего — на 
6% — увеличился объём вторичной 
промышленности, то есть перераба-
тывающих отраслей.  

Согласно данным национального 
бюро статистики Китая, официаль-
ный индекс деловой активности в 
производственном секторе КНР вы-
рос с 49,1 в феврале до 50,8 в марте. 
И это также выше прогнозов. Кроме 
того, вырос — пятый раз подряд — 
индекс деловой активности в про-

изводственном секторе. Всё это гово-
рит о возвращении экономики Китая 
на траекторию уверенного роста. По-
следствия периода пандемии успеш-
но преодолеваются. 

И всё же самоуспокаиваться нель-
зя. Тем более в условиях острого ми-
рового кризиса. Важно, что желание 
почивать на лаврах отвергает само 
китайское руководство. В Пекине 
смело признают: да, сложности есть, 
но страна встречает их во всеоружии 
и готова к их преодолению. Пути ре-
шения этих задач и определит пред-
стоящий Пленум ЦК КПК.  

Главный вопрос, который предстоит 
решить нашим китайским товарищам, 
заключается в том, как справиться с 
международными вызовами и их 
влиянием на экономику КНР. Сближе-
ние стран мира, рост торговых, поли-
тических, культурных связей между 
ними — это объективный процесс. Од-
нако Запад во главе с США пытается 
использовать его в своих корыстных 
интересах. Когда им было выгодно, 
они продвигали политику глобализма, 
«взламывали» национальные эконо-
мики, навязывали странам невыгод-
ные соглашения, душили их с помо-
щью удавок МВФ и других финансо-
вых институтов. Сами эти западные 
институты не зря получили прозвище 
«экономических убийц».  

Однако США и их единомышлен-
ники не смогли подчинить своей во-
ле Китай. Стремительно развиваясь, 
ваша страна показывала пример 
справедливой глобализации, расши-
рения связей ради общего блага. Ра-
зумеется, ведущим политическим си-
лам Запада это не понравилось. Те-
перь они резко меняют свои подхо-
ды. Отбросив лозунги о «свободной и 
открытой экономике», США и их со-
юзники выстраивают высокие загра-
дительные барьеры, применяют ка-

рательные тарифы и односторонние 
санкции. Они неприкрыто давят на 
другие страны, чтобы заставить их 
отказаться от взаимовыгодных отно-
шений с Китаем и установить «техно-
логическую блокаду» КНР. С этой не-
благовидной целью создан, напри-
мер, «полупроводниковый альянс».  

Успешный ответ на эти вызовы мо-
жет быть только «двухуровневым». 
Внутри страны это продолжение ре-
форм, направленных на повышение 
жизненного уровня населения, эф-
фективность и прозрачность госу-
дарственного управления. А на меж-
дународной арене — это защита 
справедливой торговли и углубление 
равноправных отношений, что на-
шло отражение в концепции Сообще-
ства единой судьбы человечества.  

Актуальные проблемы современ-
ности нашли своё отражение в статье 
Председателя КНР Си Цзиньпина в 
журнале ЦК КПК «Цюши». Я и мои 
товарищи прочли её с огромным ин-
тересом. Си Цзиньпин выделил не-
сколько главных тезисов стратегии 
КНР и Компартии Китая в нынешних 
условиях. Ключевым принципом, ко-
торый определяет перспективы и 
судьбу китайской модернизации, он 
назвал всестороннее углубление ре-
форм и открытости. В основе же этой 
политики должны находиться само-
совершенствование и развитие со-
циалистического строя.  

На ХХ съезде КПК данные цели по-
лучили образное выражение — «но-
вый поход». Си Цзиньпин тогда под-
черкнул: «С нынешнего момента 
центральная задача КПК — это 
сплачивать и вести за собой многона-
циональный народ страны в осуществ-
лении намеченной к столетию КНР це-
ли полного построения модернизиро-
ванной социалистической державы, во 
всестороннем продвижении процесса 

великого возрождения китайской нации 
с помощью китайской модернизации».  

Сейчас Генеральный секретарь ЦК 
КПК заявил о необходимости плани-
ровать дальнейшие шаги по всесто-
роннему углублению реформ. Они 
должны дать мощный импульс про-
движению высококачественного раз-
вития и китайской модернизации. 
Отмечена необходимость сосредото-
чить силы на устранении трудностей 
и решать проблемы, касающиеся 
благосостояния населения, социаль-
ного равенства и справедливости. 

О том, какие задачи поставит 
Центральный Комитет, позволяет су-
дить заседание Политбюро ЦК КПК, 
состоявшееся 30 апреля. Именно на 
нём было принято решение о созыве 
Пленума. Перед лицом сложной меж-
дународной и внутренней ситуации, 
нового витка научно-технической 
революции и промышленных пре-
образований, а также принимая во 
внимание новые ожидания народа, 
Политбюро сделало вывод о необхо-
димости продолжать реформы.  

КПК исходит из того, что народ 
должен в большем объёме и на всё 
более справедливой основе пользо-
ваться плодами модернизации. Как 
подчёркивалось на заседании Полит-
бюро ЦК КПК, это позволит успешно 
реагировать на риски и вызовы, за-
воевать стратегическую инициативу 
в обостряющейся международной 
конкуренции. Одновременно это 
даст возможность разрешать специ-
фически трудные задачи, строя круп-
нейшую партию мира как всё более 
крепкую и сильную марксистскую 
организацию. Вся партия должна со-
знательно и всесторонне углублять 
реформы в тесной увязке с продви-
жением китайской модернизации.  

 
(Окончание на 2-й стр.) 
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Вопреки демагогии западных политиков о недемокра-
тичной политической системе в Китае, все важные реше-
ния здесь принимаются коллегиально, по итогам тщатель-
ного обсуждения. В настоящее время в Пекине проходит 
Третий Пленум ЦК КПК 20-го созыва. Он открылся 15 июля 
и проработает четыре дня.  

Пленум Центрального Комитета крупнейшей партии 
планеты рассматривает важнейшие вопросы экономиче-
ского развития КНР. В преддверии этого события на вопро-
сы информационного агентства «Синьхуа» ответил заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ, первый заместитель 
председателя комитета Государственной думы ФС РФ по 
международным делам Д.Г. Новиков.

Передовая отечественного 
здравоохранения

11 июля фракция КПРФ в 
Госдуме провела «круг-
лый стол» на тему «Во-

просы совершенствования 
правового регулирования ор-
ганизации оказания скорой 
медицинской помощи в Рос-
сийской Федерации». Веду-
щим «круглого стола» был сек-
ретарь, член Президиума ЦК 
КПРФ, первый заместитель 
руководителя фракции КПРФ 
в Госдуме Н.В. Коломейцев. 

В работе «круглого стола» 
приняли участие врачи «ско-
рой помощи», учёные, экспер-
ты, депутаты Государственной 
думы, представители феде-
ральных исполнительных ор-
ганов власти и общественных 
организаций. 

По завершении «круглого 
стола» депутаты фракции 

КПРФ Н.В. Коломейцев и А.В. 
Куринный дали комментарии 
корреспонденту КПРФ.ru. 

Н.В. Коломейцев сказал, что 
в текущем году наша фракция 
четыре раза поднимала вопрос 
о работе «скорой помощи». 

— Почему-то зарплата со-
трудников «скорой помощи» 
на 50% меньше, чем у врачей 
поликлиник. Хотя все пони-
мают значимость службы 
«скорой помощи»: 43 миллио-
на вызовов в год, 12 миллио-
нов из которых — экстренные, 
— отметил Н.В. Коломейцев. — 
задачей данного «круглого 
стола» является возможность 
ознакомиться с широким 
спектром мнений, касающих-
ся проблем службы «скорой 
помощи», с целью формиро-
вания наших рекомендаций. 

По образному выражению 
заместителя председателя ко-
митета Госдумы по охране здо-
ровья А.В. Куринного, «скорая 
помощь» — это передовая оте-
чественного здравоохранения. 

«Статистика утверждает, 
что грамотно организованная 
служба «скорой помощи» смо-
жет спасти ещё до 15% жизней 
пациентов», — подчеркнул 
А.В. Куринный. 

Он отметил, что главной 
проблемой службы является 
отток кадров (особенно в сель-
ской местности и малых горо-
дах РФ). Отток увеличился в 
связи с последним мартов-
ским решением правительства 
не повышать социальные вы-
платы этой категории врачей. 
Фельдшеры «скорой» стали 
переходить на работу в ФАПы 

и поликлиники, что привело к 
негативным последствиям. 

К большому сожалению, 
участились случаи нападения 
хулиганов на врачей «скорой 
помощи». 

— Официально по стране ре-
гистрируется около двух тысяч 
в год таких случаев — на самом 
деле их больше. Защищённость, 
адекватная зарплата и техниче-
ская оснащённость службы поз-

волили бы усовершенствовать и 
решить ряд проблем экстрен-
ной медицинской помощи, — 
отметил А.В. Куринный. 

КПРФ.ru. 
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Тель-Авив

Иерусалим
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ЖКХ — ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОСАДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Н ачалось всё, пожалуй, со случая в 
столичном ЖК премиум-класса 
«Алые паруса», когда, согласно вы-

водам комиссии Ростехнадзора, из-за 
«неисправности устройства контроля 
слабины подъёмных канатов» погибла 
находившаяся в кабине 36-летняя жен-
щина. До этого, конечно, с лифтами 
случались разные, даже очень серьёзные 
происшествия, но воспринималось это 
как единичные неполадки. Со строи-
тельством ЖК, напоминающих города с 
домами-небоскрёбами, потребность в 
лифтах стала больше и происшествия с 
ними стали затрагивать всё больше лю-
дей. То, что трагический случай с жи-
тельницей «Алых парусов» произошёл в 
элитном жилом комплексе, в котором, 
по всеобщему мнению, всё должно быть 
супер-пупер, и смертельный исход «тех-
нической неполадки» не на шутку 
встряхнуло общество. С тех пор любые 
новости на эту тематику воспринимают-
ся болезненно. Ведь это касается повсе-
дневной, казалось бы, обыденной жизни 
большинства городских жителей.  

В этом году, судя по новостям, про-
исходит уже настоящий «лифтопад». На-
пример, в столице при обрушении лифта 
в доме на Земляном Валу пострадал один 
человек. В 9-этажном доме на Малой Ка-
литниковской (Москва) сорвался лифт с 
17-летней девушкой. От травм её спасла 
сработавшая ловушка. В Люберцах вме-
сте с людьми упал лифт, который уста-
новили несколько месяцев назад. Внутри 
находились четыре человека, к счастью, 
никто не пострадал. 

Лифт с людьми сорвался вниз в Шуша-
рах (Санкт-Петербург), три человека по-
страдали. Спасатели извлекли девушку 
из упавшего лифта в многоэтажке на 
Краснодарской улице (Москва), она была 
доставлена в больницу с подозрением 
на перелом позвоночника. Лифт с 17-
летней девушкой сорвался в шахту на 
юге Москвы в ЖК «Загорье». Она смогла 
дозвониться до мамы, когда кабина лиф-
та уже оказалась в шахте, осталась жи-
вой-здоровой, но провела мучительные 
полчаса в лифтовом заточении. Вдвое 
дольше да ещё под струёй неизвестно 
откуда взявшейся воды провела в лифте 
ЖК «Эталон на Неве» питерская студент-
ка. И т.д. и т.п. 

Неудивительно, что многие жильцы 
боятся таких аварий и отказываются 
пользоваться достижениями градострои-
тельной цивилизации. Вот только не-
большая выдержка из нескольких домо-
вых чатов: «Спасибо за новую фобию», 
«Я теперь хожу пешком», «Живу в ново-
стройке «ПИКовской», с лифтами посто-
янно какая-то фигня, один раз женщина 
летела с 5-го на 1-й этаж, там остановил-
ся, в истерике билась она минут 20», «Те-
перь только по лестнице»… 

И то, что специалисты утверждают: 
лифт не может падать — людей успо-
коить не в состоянии, ведь факт остаётся 
фактом: лифты куда-то срываются, за-
стревают и его пассажиры, случается, 
попадают в больницу не только с сер-
дечным приступом, но и с травмами, а в 
особенно несчастных случаях могут и 
погибнуть.  

При личном общении специалисты 
лифтового хозяйства признаются: если 
при монтаже соблюдены все правила, 

то лифт не может упасть, но так как не-
которые застройщики тотально эконо-
мят на всём да ещё нанимают работни-
ков подешевле с нулевой квалифика-
цией, то произойти может всё что угод-
но. Например, при неисправных цепях 
дверной безопасности кабина может 
самопроизвольно прийти в движение и 
убить человека, который в это время 
входил или выходил из неё. Ну ладно, 
не будем продолжать этот сценарий 
фильма ужасов. И так уж многим го-
родским жителям всякий раз становит-
ся не по себе, когда они нажимают 
кнопку вызова лифта. 

По большому счёту, даже не трагиче-
ские, а обыденные остановки этого 
поднимающего-опускающего устрой-
ства выбивают людей из колеи, не толь-
ко портят настроение, но и привычную 
жизнь. Сегодня уже не редкость, когда 
лифты стоят месяцами. Тяжко наблю-
дать, как старики с сумками, мамы с 
детишками, уборщицы с вёдрами одо-
левают пешком этаж за этажом. А ведь 
некоторые современные дома имеют 
десятки этажей. Значит, многие, осо-
бенно старики, просто не выходят всё 
это время из дому, подъедая свои про-
довольственные запасы. Недавно жи-
тели 30-этажного дома на юго-востоке 
Москвы, которые остались на неделю 
без лифтов, отчаянно писали в москов-
ском чате о том, что на 28-м этаже 
женщина на 9-м месяце беременности 
боится спускаться и тем более затем 
подниматься, чтобы невзначай не ро-
дить прямо на лестнице. 

Специалисты предупреждают, что 
старые лифты могут быть опасными из-
за износа и неполадок с механизмами. 
Ладно ещё, что обшарпывается старая 
кабина, но вытягиваются тросы, изна-
шиваются трущиеся пары и т.д. Всё это 
«лечится» бесконечными ремонтами, 
когда ставится заплатка на заплатку. 
Однако рано или поздно этому всё-таки 
приходит конец. 

Конечно, проблема касается не только 
жилых домов. Общественные здания 
точно так же подверглись этой болезни. 
Например, недавно у башни «Федера-
ция» сотни людей скопились внизу в 
ожидании починки подъёмников. 
Ютьюб пестрит душераздирающими 
роликами о том, как инвалиды караб-
каются по лестницам лечебных учреж-
дений, так как там поломаны подъ-
ёмники. Так, согласно ульяновскому ин-
тернет-порталу «Улпресса», глава 
областного минздрава в отчёте перед 
депутатами Заксобрания региона со-
общила, что 105 лифтов в ульяновских 
медучреждениях нуждаются в замене 
(их срок эксплуатации закончился в 
2020 году), на что требуется 525 млн 
рублей, которых в местном бюджете не 
хватает. А глава Екатеринбурга Алексей 
Орлов, согласно ИА URA.RU, публично 
пожаловался на то, что в мэрии регу-
лярно ломаются лифты, из-за этого, по 
его словам, чиновникам регулярно при-
ходится ходить по лестницам, счастье, 
что у горадминистрации всего-то пя-
тиэтажное здание. Проблема в том, что 
подрядчикам для ремонта нужны им-
портные комплектующие. 

Положение настолько тяжёлое, что 
Государственная дума даже приняла в 

марте этого года официальное обра-
щение к премьер-министру Михаилу 
Мишустину, посвящённое проблемам 
в ЖКХ, которое начинается словами: 
«Так, по данным министерства строи-
тельства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации, в на-
стоящее время в эксплуатации нахо-
дится более 600 тысяч лифтов, износ 
которых в ряде субъектов составляет 
более 50 процентов. К 2025 году более 
140 тысяч лифтов (из них — 96929 лиф-
тов с истёкшим сроком эксплуатации 
и 43317 лифтов с истекающим назна-
ченным сроком службы до 2024 года) 
должны быть заменены. Примерная 
стоимость этих работ составляет по-
рядка 300 миллиардов рублей» (офи-
циальный сайт ГД РФ). 

К сожалению, у многих регионов на 
это просто нет средств. Как всегда, в 
лучшем положении находится Москва. 
В этом году здесь продолжается одна 
из самых масштабных программ по 
обновлению лифтов. По данным ЦНИС 
(Центра нормирования и информа-
ционных систем), за последние го- 
ды здесь было заменено 45,2 тысячи 
лифтов. 

Но, увы, заглянем в домовые чаты — 
жители снова недовольны. «Жуткие но-
вые лифты ломаются постоянно, рабо-
тают крайне медленно, и их не чинят, 
если ломается деталь», «У нас заменили. 
Ломаются чаще, чем старые», «Старый 
вообще не ломался, новый три раза в не-
делю стоит по два дня. ДОСТАЛО!». 

Кстати, депутаты Екатеринбургской 
гордумы посоветовали жалующемуся 
на стоящие лифты мэру перейти с оте-
чественных лифтов на белорусские. К 
слову сказать, старые лифты, отрабо-
тавшие несколько сроков, делались ещё 
в СССР, как показало время, на совесть. 
В советской производственной прак-
тике было принято закладывать боль-
шой запас прочности. Сегодня же ста-
раются как можно больше сэкономить, 
главный бог — прибыль. Да ещё делают 
из импортных комплектующих, кото-
рые сегодня трудно раздобыть, как ока-
залось, даже в Китае. Так на советском 
наследстве и продолжаем ехать… 

 
Мария ПАНОВА.
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Таким образом, руководство КНР ясно 

представляет путь, его конечную цель и те 
трудности, которые могут встретиться на 
этой дороге. При этом в Пекине чётко по-
нимают, как можно выровнять эту непро-
стую дорогу. Во-первых, это уверенность 
в собственных силах. Как отмечают наши 
китайские соратники, несмотря на ряд 
вызовов внутри страны и во внешней об-
становке, экономика Китая обладает проч-
ной основой, множеством преимуществ, 
высокой устойчивостью и огромным по-
тенциалом.  

Во-вторых, КПК обладает убеждён-
ностью в правильности выбранного кур-
са. На заседании Политбюро ЦК сделано 
важное заявление о необходимости «при-
держиваться марксизма-ленинизма, идей 
Мао Цзэдуна, теории Дэн Сяопина, важных 
идей тройного представительства и на-
учной концепции развития, необходимо в 
полной мере претворять в жизнь идеи Си 
Цзиньпина о социализме с китайской спе-
цификой новой эпохи, углублённо изучать 
и реализовывать ряд новых идей, новых 
подходов и новых суждений Генерального 
секретаря Си Цзиньпина по вопросам все-
стороннего углубления реформ».  

В-третьих, все прошлые, нынешние и 
будущие победы Китая обеспечены тем, 
что в их основе лежит принцип «народ — 
в центре». Именно поэтому руководство 
страны ставит задачу эффективного обес-
печения и повышения уровня жизни на-
селения. Это, в свою очередь, подразуме-
вает обеспечение занятости, увеличение 
доходов групп населения со средним и 
низким уровнем дохода, формирование 
прочной сети социального обеспечения.  

Руководство партии твёрдо уверено в 
необходимости закреплять и расширять 
результаты ликвидации бедности. Настой-
чиво продвигается дело всестороннего 
подъёма сельских районов. Не менее важ-
ная задача для миллионов людей — это 
качественное обеспечение безопасности 
на производстве.  

Мы, российские коммунисты, считаем 

важной личной заслугой Си Цзиньпина 
то, что этим вопросам уделяется большое 
внимание. Это ещё раз подчёркивает 
принципиальное отличие Китая от за-
падных стран: управляющие работники 
не живут здесь, как привилегированная 
каста, а помнят, что вышли из народа и 
служат народу.  

Наконец, в Китае не приемлют непро-
думанных экспериментов, не совершают 
резких и рискованных скачков. Можно 
сказать, что китайский поезд движется 
всё быстрее, но с безопасным ускорени-
ем, по плану и строго по расписанию. 
Как подчёркивают в Пекине, основной 
алгоритм работы — это поступательное 
движение вперёд при поддержании ста-
бильности.  

— Каких важных достижений, по ва-
шему мнению, добился Председатель 
Си Цзиньпин в углублении реформ? 

— Более 10 лет, с тех пор как Председа-
тель Си Цзиньпин стал руководить пар-
тией и государством, Китай идёт вперёд 
под знаком глубоких и важных реформ. 
Их результаты можно увидеть и по «су-
хим цифрам» статистики, и «вживую», 
если побывать в Китае. Каждое такое по-
сещение оставляет неизгладимое впечат-
ление. Растут новые городские кварталы, 
открываются аэропорты, возводятся про-
мышленные парки, прокладывается всё 
больше маршрутов высокоскоростного 
транспорта.  

На мой взгляд, важная причина успехов 
Си Цзиньпина и его соратников состоит в 
том, что они верны идеям своих предше-
ственников и твёрдо опираются на дости-
жения марксизма-ленинизма. Они видели, 
что в Китае, как и в любом обществе, на-
капливаются определённые негативные 
тенденции. И это происходило в условиях 
изменения к худшему ситуации на миро-
вой арене.  

В самом деле, переживая глубокий кри-
зис, западный капитализм пытается про-
длить свою гегемонию за счёт других 
стран. Мы видим, как монополии из США 
подчинили себе Европу — и экономически, 
и политически. НАТО всё активнее наце-

ливают на противостояние с Китаем. Тем 
самым Вашингтон всё больше превращает 
страны Европейского союза в участников 
своих глобальных авантюр. Такая судьба 
могла ожидать и Китай, если бы Пекин 
принял для себя какую-либо ошибочную 
стратегию. Но, к счастью для китайского 
народа и всего мира, этого не случилось.  

Под руководством Си Цзиньпина Пе-
кин показал, что он готов отстаивать са-
мостоятельный путь развития. Это тре-
бовало решительных изменений. И они 
произошли. КПК объявила кампанию са-
моочищения, повышения дисциплины, 
нулевой терпимости к коррупции, гедо-
низму, отходу от партийных норм. Эти 
действия укрепили партию, закалили ря-
ды китайских коммунистов и сделали 
сильнее всю страну.  

Недаром в сегодняшнем Китае часто 
вспоминают «Великий поход» 1934 — 1936 
годов. Тогда он позволил КПК не только 
сохраниться, но и подготовил почву для 
блистательных побед. Те события стали 
предвестником установления народной 
власти. Сегодня Китай совершает «новый 
поход»: страна укрепляется в условиях 
враждебных действий со стороны Запада. 
Я уверен, что и этот поход завершится 
убедительной победой.  

Заслуга Си Цзиньпина состоит и в том, 
что он вдохновил народ «китайской ме-
чтой». Лидер партии и государства проде-
монстрировал огромные возможности, за-
ключённые в социально-экономической 
системе КНР.  

Особенно важным шагом вперёд стала 
идея о «двойной циркуляции» — сбалан-
сированного и взаимообогащающего 
функционирования внутреннего и внеш-
него контуров экономики страны. В рам-
ках первого контура сделан упор на уве-
личение внутреннего потребления, на раз-
витие высокотехнологичных, наукоёмких 
отраслей. В рамках второго контура руко-
водство страны сохранило привержен-
ность открытости и развитию справедли-
вых экономических связей с внешним ми-
ром при твёрдом отстаивании законных 
интересов Пекина.  

Можно без преувеличения сказать, что 
при Си Цзиньпине политика реформ в 
Китае стала приобретать возрастающее 
международное значение. Китай добива-
ется справедливости не только для себя, 
но и для всех стран и народов, которые 
были задавлены многовековой эксплуата-
цией Запада. В этом состоял важнейший 
смысл инициативы Пекина о Сообществе 
единой судьбы человечества и проекта 
«Один пояс, один путь». За последние годы 
о своей поддержке этих стратегий заявили 
десятки государств мира.  

Результаты проводимого КНР внешне-
политического курса не заставили себя 
ждать. Судите сами: кто ещё в XXI веке 
может похвалиться победой над крайней 
бедностью в масштабах целой страны? А 
Китаю эту сложнейшую задачу решить 
удалось. За 40 лет Пекин вывел из нищеты 
более 700 миллионов человек! 

Объём экономики КНР в 2012 году со-
ставлял 51,9 триллиона юаней. По итогам 
прошлого года достигнут уровень в 126 
триллионов юаней. Ещё полвека назад 
Китай был по преимуществу аграрной 
страной. Теперь же это ведущая промыш-
ленная и научная держава мира. Здесь са-
мые быстрые поезда, высокоскоростной 
интернет, крупнейшая сеть современных 
железных дорог.  

Невероятные успехи достигнуты в кос-
мосе. Китай самостоятельно построил ор-
битальную станцию «Тяньгун» («Небесный 
дворец»), посадил зонд на обратной сто-
роне Луны, отправил марсоход для изуче-
ния красной планеты. На этот год запла-
нирована установка уже третьего косми-
ческого телескопа, а на 2030-й намечена 
пилотируемая миссия на Луну.  

Все эти успехи происходят не за счёт 
людей, а одновременно с повышением 
жизненного уровня граждан страны. За 
прошлый год, например, среднедушевые 
доходы населения Китая увеличились на 
6,3%. При этом среди сельского населения 
прирост оказался ещё выше, он составил 
7,7%. И это тоже явилось результатом 
углубления реформ под руководством Си 
Цзиньпина.  

— Какой имидж реформатора Си 
Цзиньпин создал более чем за десять 
лет? 

— Имидж у политика может формиро-
ваться по-разному. Есть люди, которые 
создают его «на пустом месте», с помощью 
манипуляций и ухищрений, уловок и под-
тасовок, за счёт массированной и недоб-
росовестной пропаганды. Невозможно со-
считать, сколько за человеческую историю 
появлялось таких «пустышек», которые 
стремились слепить себе образы «борцов 
за интересы народа», «спасителей держа-
вы», «великих личностей». Их надутая сла-
ва быстро превращалась в дым. Сегодня 
об этих персонах помнят лишь отдельные 
дотошные историки.  

Но были на пути человечества и другие 
фигуры — настоящие герои и мудрецы, 
революционеры и реформаторы. Свою 
жизнь и свои таланты они действительно 
ставили на службу простым людям, на 
службу народу. Они достигли известно-
сти не потому, что научились себя рек-
ламировать, а потому, что глубоко по-
нимали надежды и чаяния народа, вы-
двигали великие идеи, предлагали вы-
дающиеся решения.  

Русский революционный демократ, ли-
тературный критик Виссарион Белинский 
писал: «Имя гения — миллион, потому что 
в груди своей носит он страдания, радости, 
надежды и стремления миллионов. И вот в 
чём заключается всеобщность его идей и 
идеалов: они касаются всех, они всем нужны, 
они существуют не для избранных, не для 
того или другого сословия, но для целого на-
рода, а через него и для человечества».  

Человеком, умеющим пропускать на-
родные нужды через своё сердце, душу и 
разум, является Председатель КНР Си 
Цзиньпин. Инициированные им реформы 
стали успешны по той причине, что соот-
ветствовали интересам народа и потому 
были приняты населением. Так, Си Цзинь-
пин настойчиво нацеливает партию «не-
изменно ставить народ в центр внимания, 
придавать развитию и благосостоянию на-
рода приоритетное значение, концентри-
ровать усилия на практическом сотрудни-

честве в области борьбы с бедностью, про-
довольственной безопасности».  

Генеральный секретарь ЦК КПК изве-
стен своим стремлением продемонстри-
ровать лучшие черты китайской полити-
ческой системы. Он подчёркивает, что 
«демократия — это не украшение, она не 
предназначена для выставления напоказ. 
Она должна использоваться для решения 
проблем, в разрешении которых нуждается 
народ». Эта идея представляется мне чрез-
вычайно важной как теоретически, так и 
практически. 

Для понимания личности Си Цзиньпина 
как реформатора характерна его недавняя 
инспекционная поездка в провинцию 
Шаньдун. Он внимательно вникал в про-
блемы региона и давал продуманные ука-
зания по их решению. Так, Председатель 
КНР заявил, что цель продвижения мо-
дернизации в китайском стиле заключа-
ется в том, чтобы делать жизнь народных 
масс всё лучше и лучше. Этому и должны 
быть подчинены все реформы. В частно-
сти, Си Цзиньпин призвал ускорить фор-
мирование передового района, развивать 
производительные силы нового качества 
с учётом местных условий, создать кластер 
морских портов мирового класса.  

Большого внимания заслуживает и 
курс руководства страны на всестороннее 
развитие дельты реки Янцзы. Предпола-
гается превратить этот регион в один из 
тех, что будут уверенно двигать КНР по 
пути модернизации. Разговор об этом 
тоже станет одной из тем предстоящего 
Пленума ЦК КПК.  

Значение деятельности Си Цзиньпина 
нашло своё выражение в том, что многие 
его инициативы приобрели глобальное 
звучание. Концепция Сообщества единой 
судьбы человечества включена в докумен-
ты ООН и других международных органи-
заций. И это закономерно, ведь действия 
Председателя КНР соответствуют самым 
важным надеждам, которыми живут все 
народы нашей планеты. Сегодня они воз-
лагают особые надежды на развитие Китая 
как глобального полюса нового справед-
ливого мироустройства.

Лифт — не роскошь 
В замене нуждаются более 140 тысяч подъёмников 
В списке психических расстройств горожан появилась новая фобия: 

лифтомания. И ведь не на пустом месте появилась. Видно, мало было 
вала негативных историй с ограблениями, изнасилованиями, использо-
ванием в качестве общественного туалета и т.п. в этих средствах до-
мового транспорта. Теперь всё чаще в новостной ленте стала по-
являться информация о падении лифтов. 

С печальной арифметики 
начала своё выступле-
ние Елена Кукушкина: 

«С 1 июля тарифы на услуги 
ЖКХ на Ямале поднялись на 
8%. Почувствуем мы с вами 
это уже в августе. Причём та-
рифы на сетевой газ вырастут 
более чем на 9%. При этом вла-
сти нам говорят, что тарифы 
на Крайнем Севере утвер-
ждаются ниже реальной стои-
мости. То есть они являются 
льготными для всех категорий 
населения. И действительно, из 
бюджета региона мы платим 
разницу всем этим частным 

кампаниям, которые оказы-
вают нам услуги. Но это не 
значит, что у нас льготные та-
рифы. Деньги из бюджета — 
это наши с вами налоги. И этим 
компаниям всё компенсируют 
из нашего общего бюджета. 

Ещё один серьёзный во-
прос — износ коммунальной 
системы. В системе ЖКХ рез-
ко выросла аварийность. В 
сферу ЖКХ необходимо вкла-
дывать средства, ведь это ка-
сается каждого человека. Дол-
ги по ЖКХ составляют уже 
полтора триллиона рублей, из 
них девятьсот миллиардов 

должны граждане. И это не 
потому, что граждане не хо-
тят платить, им просто нечем 
платить, ведь в стране два-
дцать миллионов нищих!  

Отрасль фактически в ава-
рийном состоянии. Но сейчас 
ищут выход не в том, как вло-
жить в неё имеющиеся у стра-
ны огромные ресурсы, а как 
отдать всё в так называемые 
концессии. Сегодня в замене 
нуждается 31% теплосетей, 
44% водопроводов, 46% кана-
лизационных сетей. 

Для того чтобы исправить 
ситуацию, нужны гигантские 

деньги. И никакое государст-
венно-частное партнёрство 
здесь не спасёт! Потому что 
олигархия не справится с 
этой задачей. 

Вопросы в этой отрасли не-
обходимо решать системно, а 
именно надо восстанавливать 
процесс управления отраслью. 
В большой и холодной стране 
эта отрасль ключевая, от неё 
зависит жизнеобеспечение че-
ловека, его здоровье и безопас-
ность, и она должна иметь 
централизованное управление. 

КПРФ готова максимально 
способствовать разрешению 
накопившихся вопросов. На-
шей партией подготовлены 
соответствующие законода-
тельные инициативы, вклю-
чая бюджет развития и от-
раслевые программы. Эти 
предложения внесены в Гос-
думу, мы настаивали на том, 
чтобы при принятии бюджета 
максимально увеличить рас-
ходы на ЖКХ. 

Приватизация МУПов и ГУ-
Пов и уничтожение местного 
самоуправления ни к чему хо-
рошему не приведут. Ситуация 
станет только ухудшаться. 

В условиях, когда доходы 
граждан не растут пропор-
ционально росту стоимости 
коммуналки, это приводит к 
ухудшению качества жизни и 
увеличению долговой нагруз-
ки на семьи. 

Коммунисты выступают за 
то, чтобы прекратить эти не-
соизмеримые поборы с насе-
ления. Необходимо вклады-
ваться в ремонт водо- и тепло-
сетей, и делать это надо неза-
медлительно и системно. Мы 
выступаем за государствен-
ный контроль в сфере ЖКХ». 

В завершение митинга бы-
ла принята резолюция. 

Добавим, что на днях в 
ЯНАО жители города Мурав-
ленко и посёлка Тазовский 
также вышли на улицу проте-
стовать против роста тарифов 
на услуги ЖКХ.  

Пресс-служба КПРФ-Ямал.

Требуем 
прекратить грабёж! 
В Салехарде прошла акция протеста против роста тарифов на услуги ЖКХ, ор-

ганизованная Ямало-Ненецким окружным отделением КПРФ. На митинге выступи-
ли: первый секретарь окружкома партии Елена Кукушкина, кандидаты в депутаты 
Думы города Салехарда — лидер ямальских комсомольцев Александр Ламдо и 
Николай Мицкевич, а также первый секретарь горкома КПРФ Людмила Журавлёва.

Омские комсомольцы провели 
креативную акцию протеста про-
тив повышения стоимости про-
езда в общественном транспорте. 

В  условиях полного запрета митин-
гов и пикетов ребятам приходится 
выдумывать действенные формы 

привлечения внимания к социальным 
проблемам. На этот раз по центру города 
проехал картонный макет автобуса под 
названием «дышащий на ладан таран-
тас». Комсомольцы показали, каковы на 
самом деле итоги транспортной рефор-
мы в Омске и как население относится к 
повышению стоимости проезда с 30 до 
40 рублей. Никакого обещанного улуч-
шения качества перевозок и повышения 
транспортной доступности горожане не 
дождались. Сейчас пассажиры вынужде-
ны тесниться в малогабаритных ПАЗах, а 
то и вовсе опаздывать на работу из-за 
банального отсутствия нужного транс-
порта. Автобусы часто ломаются на пути 
и даже сгорают дотла, что на днях про-
изошло с машиной на 22-м маршруте. 
Водителей не хватает, штрафы за безби-
летный проезд тоже увеличивают. 

«Плод безумной инженерии» двигался 
по улице, теряя на ходу запчасти. Прохо-
жие с энтузиазмом восприняли его по-
явление, активно разбирая листовки, 
подготовленные ребятами для акции, и 
даже вступали в полемику с полицией в 
момент задержания активистов. 

Стоит отметить, что рядовые патруль-
ные проявили несвойственную им обычно 
лояльность к акции, оценив творческую 
задумку молодых коммунистов. Сотруд-
ники внутренних дел сами тоже поль-

зуются общественным транспортом и не 
меньше остальных горожан страдают от 
транспортной реформы. А вот вышестоя-
щее полицейское начальство, напротив, 
оскорбилось «выходкой» наших молодых 
товарищей и обрывало телефон участко-
вого, затягивая составление протокола. 

Получив официальное предостереже-
ние, активисты были отпущены через 
три часа после задержания. 

Евгения ЛИФАНТЬЕВА. 
г. Омск.

Картонным автобусом по проблемам 
транспорта
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БРЮССЕЛЬ. Генсек НАТО Йенс Столтенберг вы-
ступил против предложения Польши сбивать рос-
сийские ракеты над Украиной. «Политика альянса 
неизменна: мы не будем участвовать в этом кон-
фликте и не станем его частью», — заявил политик 
в эфире украинского телемарафона. Однако, отме-
тил Столтенберг, блок продолжит наращивать под-
держку «незалежной», в том числе в плане укреп-
ления систем ПВО. 

 
ТАЛЛИН. Правительство Эстонии во главе с 

премьером Каей Калласс подало в отставку. Уход 
главы кабмина связан с тем, что 28 июня она была 
выбрана на пост верховного представителя ЕС по 
иностранным делам и политике безопасности, на ко-
тором сменит Жозепа Борреля. По данным соцопро-
сов, 65% граждан страны выразили неудовлетво-
рённость деятельностью команды Калласс, причём 
68% негативно оценили её собственную работу. 

 
ЛИМА. Возглавлявший Перу с 1990 по 2000 

год 85-летний Альберто Фухимори планирует вновь 
стать кандидатом в президенты страны, выборы 
которого состоятся в 2026-м. В 2009-м политик 
был приговорён к 25 годам тюрьмы за издание 
приказов  службам безопасности об убийствах 25 
человек, а также осуждён по обвинению в похище-
нии журналиста и предпринимателя, использовании 
госфондов для создания сети телефонной про-
слушки во дворце правительства и в других местах, 
в подкупе парламентариев и оппозиционеров, не-
законной покупке СМИ. Однако в 2018-м экс-лиде-
ра страны помиловали решением действовавшего 
на тот момент перуанского президента Педро Ку-
чински в связи с плохим состоянием здоровья. 

 
ОДЕССА. Мэр этого украинского города Геннадий 

Труханов выступил против сноса монументов русско-
му поэту Александру Пушкину и князю Михаилу Во-
ронцову. «Эти памятники, установленные ещё нашими 
прапрапрадедушками и прапрапрабабушками, нужны 
Одессе. Взять хотя бы созданный на средства граждан 
монумент Пушкину: не зря фигура поэта расположена 
спиной к зданию мэрии, а лицом — к бульвару, к лю-
дям». Градоначальник добавил, что Пушкин — часть 
истории Украины и мировой культуры.  

По сообщениям информагентств подготовила 
Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

Выстрелы 
в Трампа 

добили Байдена 

Охота на сокола. Как Запад анализирует 
белорусско-китайские учения?

Associated Press: Белоруссия 
и Китай объединяют силы 
 
Белоруссия принимает ки-

тайские войска для проведе-
ния совместных военных уче-
ний вблизи своей границы с 
членом НАТО — Польшей, пи-
шет Associated Press, подчёр-
кивая: «Это первые подобные 
учения, что отражает укреп-
ление оборонных связей меж-
ду двумя странами». 

Обращается внимание на 
то, что учения начались в 
преддверии саммита Северо-
атлантического альянса в Ва-
шингтоне. А до этого Бело-
руссия присоединилась к 
Шанхайской организации со-
трудничества, которую 
агентство называет «регио-
нальной организацией по 
безопасности во главе с Ки-
таем и Россией». 

Associated Press отмечает, 
что Белоруссия имеет тесные 
связи со своим главным со-
юзником — Россией, но в то 
же время стремится наладить 
тесные отношения с Китаем. 
При этом Минск неоднократ-
но заявлял о враждебных на-
мерениях НАТО, а также обе-
щал жёстко отреагировать на 
возможные провокации на 
границе. 

 
Notes From Poland: учения 
последовали за визитом 

Дуды в Китай 
Польское издание Notes 

From Poland вспоминает не-
давний визит президента 
Польши Анджея Дуды в Пе-
кин. Находясь в китайской 
столице, Дуда приветствовал 
польско-китайские отноше-
ния и очень радовался тому, 
что председатель КНР Си 
Цзиньпин назвал его другом. 

А спустя всего лишь две не-
дели после визита Дуды в Пе-
кин китайские военнослужа-
щие прибыли в Белоруссию 
для участия в совместных 
учениях, которые проходят 
вблизи границы с Польшей, 
отмечает Notes From Poland. 

Здесь следует напомнить, 
что в Пекин Дуда приехал в 
том числе для того, чтобы 
убедить китайские власти 
оказать давление на Минск в 

вопросе миграционного кри-
зиса. Сами поляки с мигран-
тами не справляются и рас-
считывают, что за них это 
сделают белорусские власти, 
как это происходило годами 
— до введения западных 
санкций. 

 
Politico: армия Китая 

появилась на границе НАТО 
«В то время как лидеры 

НАТО собрались на саммит в 
Вашингтоне, чтобы проде-
монстрировать единство За-
пада, Китай играет мускула-
ми. Во-первых, он объединил-
ся с Белоруссией — ключевым 
союзником России, находя-
щимся под санкциями Запа-
да, — для совместных воен-
ных учений в течение сле-
дующих нескольких дней», — 
пишет издание Politico. 

Ещё одним проявлением 
«игры мускулами» со сторо-
ны Китая Politico считает не-
давний визит премьер-ми-
нистра Венгрии Виктора Ор-
бана в Поднебесную, а также 
переговоры китайского ли-
дера Си Цзиньпина с прези-
дентом Турции Реджепом Тай-
ипом Эрдоганом на полях 
саммита Шанхайской орга-
низации сотрудничества в 
Астане. При этом Орбана и 
Эрдогана Politico называет 
«самыми известными смуть-
янами в НАТО». 

Издание подчёркивает, что 
совместные учения белорус-
ских и китайских военных 
проходят недалеко от грани-
цы с Польшей, то есть у гра-
ницы с НАТО. Отсюда и глав-
ный посыл материала: армия 
Китая появилась на границе 
НАТО. И предполагается, что 
этот факт должен смущать. 
Однако далее Politico сообща-
ет, что в той же Польше нахо-
дится база Североатлантиче-
ского альянса, которая управ-
ляется Соединёнными Шта-
тами. Но этот момент у жур-
налистов издания вопросов 
не вызывает. 

 
Newsweek: 

это не совпадение 
Своим коллегам из Politico 

вторят журналисты Newsweek. 

«Солдаты Народно-освобо-
дительной армии Китая при-
соединились к белорусским 
войскам для участия в так на-
зываемых антитеррористиче-
ских учениях, которые про-
длятся с понедельника, 8 ию-
ля, по 19 июля. Минобороны 
Белоруссии опубликовало фо-
тографии и видео с первого 
дня учений на полигоне 
Брестский, расположенном 
недалеко от границы страны 
с Польшей — членом НАТО», 
— пишет Newsweek. 

Издание отмечает, что это 
первый случай, когда Пекин 
направил войска в Белорус-
сию для проведения совмест-
ных учений. При этом ма-
нёврам предшествовало 
вступление Белоруссии в 
Шанхайскую организацию 
сотрудничества. «ШОС — это 
региональная группировка, 
которую Россия и Китай рек-
ламируют как международ-
ную структуру, альтернатив-
ную той, что возглавляет За-
пад», — даёт своё определе-
ние Newsweek. 

К довольно занимательным 
умозаключениям пришёл Ян 
Пекло — бывший посол Поль-
ши в Киеве, которого это из-
дание называет экспертом по 
делам Восточной Европы и 
Западных Балкан. 

Чтобы сделать выводы, экс-
перту оказалось достаточно 
одного-единственного факта. 
Пекло обратил внимание на 
то, что совместные учения 
проводятся параллельно сам-
миту НАТО в Вашингтоне. 
«Это не совпадение — это яв-
ный сигнал поддержки Рос-
сии со стороны Пекина», — 
заверил Пекло. 

 
The War Zone: новая 

динамика в Восточной Европе 
Китайские солдаты при-

нимают участие в манёврах 
в Белоруссии, добавляя но-
вую динамику в ситуацию с 
безопасностью в Восточной 
Европе, пишет издание The 
War Zone. 

В материале отмечается, 
что Белоруссия является 
близким союзником России. 
Однако Минск также делает 
шаги в сторону Пекина с це-

лью построения более тесных 
отношений с КНР, в том числе 
в военной сфере. 

Следует сказать, что автор 
статьи в The War Zone — один 
из немногих западных жур-
налистов, поинтересовавших-
ся тем, как развивалось воен-
ное сотрудничество Китая и 
Белоруссии в последние годы. 
Автор полагает, что догово-
рённость о проведении со-
вместных манёвров могла 
быть достигнута в августе 
прошлого года во время ви-
зита в Минск бывшего мини-
стра обороны КНР. 

«Случайно это или нет, но 
важно, что белорусско-китай-
ские учения начались перед 
саммитом НАТО в Вашингто-
не… Наличие китайских 
войск на манёврах в Европе, 
особенно в такой близости к 
Польше, также посылает сиг-
нал НАТО, что Пекин может 
быть готов вовлечься в спор-
ные вопросы военного харак-
тера на континенте», — пола-
гает автор. 

В статье также приводится 
заявление минобороны Бело-
руссии, в котором говорится, 
что нынешние учения позво-
лят заложить основу для даль-
нейшего развития белорус-
ско-китайских отношений в 
сфере совместной подготовки 
войск. «С учётом этого пред-
ставляется вероятным даль-
нейшее военное сотрудниче-
ство двух стран», — резюми-
рует автор. 

 
Tages-Anzeiger: на Западе 

растёт беспокойство 
На Западе налицо усили-

вающаяся тревога после при-
бытия китайских войск в Бе-
лоруссию. Лидер Республики 
Беларусь Александр Лукашен-
ко считает, что его страна на-
ходится под угрозой, пишет 
швейцарское издание Tages-
Anzeiger. 

В материале отмечается, 
что точное число военных 
КНР, задействованных в уче-
ниях, неизвестно. На фото-
графиях, опубликованных 
министерством обороны Бе-
лоруссии, изображён китай-
ский транспортный самолёт, 
способный перевозить трёх-
значное число солдат. 

А далее текст изобилует 
удивительными выводами. 
«И без того напряжённые от-
ношения между Белоруссией 
и Западом, особенно с 
Украиной, в последнее время 
снова ухудшились», — отме-
чает автор. 

То есть события последних 
лет — объявленная Белорус-
сии санкционная война, стя-

гивание натовских войск к 
границе республики, которую 
на Западе уже открыто назы-
вают восточным флангом, 
подготовка экстремистов для 
совершения диверсий в Бело-
руссии, попытки дискредити-
ровать её на международной 
арене, раскачать общество, 
устроить «цветные револю-
ции» — всё это лишь «напря-
жённые» отношения? Кото-
рые к тому же в последнее 
время «снова ухудшились». Да 
куда уж хуже в цивилизован-
ном мире? 

Видимо, под словом «ухуд-
шились» автор понимает раз-
мещение тактического ядер-
ного оружия в Белоруссии. Но 
если кому и стало от этого ху-
же, то разве что натовским 
«ястребам», которым в сроч-
ном порядке пришлось пере-
писывать военные доктрины 
в отношении Белоруссии. 

Далее Tages-Anzeiger пишет 
о том, что недавно Белоруссия 
увеличила численность своих 
войск на границе с Украиной 
и обосновала это «предпола-
гаемыми провокациями со 
стороны соседней страны». 
Киев, в свою очередь, «чув-
ствует угрозу со стороны 
Минска». 

И всё? А как насчёт того, 
что Украина стягивает к бе-
лорусской границе войска, во-
оружения и военную технику? 
Например, в Житомирской 
области были размещены 
американские боевые маши-
ны пехоты, реактивные си-
стемы залпового огня и тяжё-
лая дальнобойная артилле-
рия. Что журналисты Tages-
Anzeiger думают о переброске 
украинского спецназа к гра-
нице с Белоруссией? В Бело-
руссии, например, расцени-
вают подобные действия как 
подготовку к возможному вы-
воду диверсионных групп на 
её территорию. 

Вопросы в адрес западных 
журналистов, конечно, рито-
рические. Чтобы на них от-
ветить, коллегам из Tages-
Anzeiger или Newsweek при-
шлось бы попытаться вник-
нуть в освещаемую тему. Хо-
тя бы просто открыть карту, 
найти на ней пресловутую 
границу «восточного фланга 
НАТО» и наконец-то уви-
деть, что это не только их 
граница, но и белорусская. 
И осознать: Республика Бе-
ларусь сделает всё, но нико-
му не позволит через эту 
границу переступить. 

Вита ХАНАТАЕВА. 
БЕЛТА. 

 
Фото информагентства 

«Ваяр».

ЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ

Чем активнее офици-
альный Берлин продолжа-
ет поддержку киевского 
режима Зеленского, тем 
интенсивнее становятся и 
выступления оппозиции в 
бундестаге, и не только 
против такой политики 
канцлера Шольца. Практи-
чески во время открытия 
юбилейного саммита НАТО 
в Вашингтоне с очередной 
критикой по «украинскому 
вопросу» отправившегося 
за океан главы правитель-
ства выступили оппози-
ционные политики из 
«Альтернативы для Гер-
мании» (АдГ). 

 

Т ак, сопредседатель АдГ Алиса 
Вайдель, критикуя «киевское 
направление» внешней по-

литики Шольца и его кабинета, 
предложила самому канцлеру, его 
министру иностранных дел Анна-
лене Бербок и их единомышлен-
никам в вопросе оказания под-
держки режиму «незалежной» «са-
мим поехать на Украину для уча-
стия в боевых действиях», чтобы 
оценить реальную обстановку и, 
наконец, понять, кому они помо-
гают. Такую необычную инициа-
тиву она выдвинула в своём пуб-
личном выступлении на массовом 
мероприятии во Фрайбурге, со-
общают немецкие СМИ.  

«Мы чётко говорим: если эта 
кучка дилетантов хочет войны, 
тогда они должны взять ответ-
ственность на себя и сами по-
ехать на фронт. Фрау Бербок, герр 
Шольц и иже с ними! Езжайте все 
на Украину!» — заявила она. При 
этом Алиса Вайдель отметила, 
что «немецкий патриотизм не 

связан с вооружением режима 
Зеленского на деньги налогопла-
тельщиков ФРГ».  

Также сопредседатель АдГ при-
звала упомянутых ею должностных 
лиц выслать обратно всех годных к 
военной службе украинцев, полу-
чающих в Германии пособия. По-
добный подход она назвала ответ-
ственной политикой.  

А ещё накануне своего выступ-
ления во Фрайбурге Алиса Вай-
дель уже с трибуны бундестага 
обвинила правительство Герма-
нии в провоцировании мировой 
войны. Политик задалась вопро-
сом: зачем повышать риски круп-
ного международного противо-
стояния? Также Вайдель подчерк-
нула, что Киев не сможет побе-
дить на поле боя и вероятность 
такого сценария является лишь 
иллюзией.  

Главу АдГ поддержал в бундеста-
ге и её однопартиец — Роберт Фар-
ле, заявивший, что «украинский 
диктатор Зеленский, за которого 
сейчас только 17% населения, про-
валится. Нам нужен мир, чтобы сот-
ни тысяч людей не умирали на аб-
солютно ненужном фронте». Поли-
тик подчеркнул, что Германия 
должна тратить деньги на собст-
венных граждан, а не на очередной 
пакет вооружений для Киева.  

По словам Фарле, после оконча-

ния «холодной войны» и прекра-
щения существования Организа-
ции Варшавского Договора Севе-
роатлантический альянс потерял 
смысл своего существования. Сего-
дня НАТО служит исключительно 
продвижению интересов амери-
канского гегемона. 

Он напомнил, что в 1953 году 
первый генсек НАТО описал функ-
цию альянса следующим образом: 
он должен держать американцев 
внутри Европы, Россию — снаружи, 
а немцев — внизу.  

«Страны НАТО всегда вели неза-
конные агрессивные войны в нару-
шение Хартии ООН и свергали не-
угодные правительства. На Украине 
они это сделали ещё в 2014 году, 
что и привело там к продолжаю-
щейся гражданской войне», — об-
рисовал депутат своё видение кон-
фликта.  

Он также подчеркнул, что при-
ём в НАТО новых членов объ-
ясняется интересами военно-про-
мышленного комплекса США. По 
мнению депутата, если европей-
цы хотят жить в благополучии, 
они должны остановить военные 
проекты помощи Украине и вы-
гнать из национальных парламен-
тов тех, кто выступает за под-
держку киевского режима. 

 
Николай ПЕТРОВСКИЙ.

Добро пожаловать 
в окопы, 

герр Шольц!

На полигоне Брестский 8 июля стартовали совместные антитеррористиче-
ские учения Белоруссии и Китая «Атакующий сокол». Как отметили в белорусском 
военном ведомстве, манёвры проводятся, исходя из событий в мире и обстановки 
вокруг границ республики. 

Между тем «Атакующий сокол» оказался в центре внимания западных СМИ. 
Одни ищут взаимосвязь между учениями и нынешним саммитом НАТО. Другие 
отмечают укрепление оборонных связей между Белоруссией и Китаем. А третьи 
бьют тревогу: армия Китая появилась на границе НАТО. Тот факт, что Северо-
атлантический альянс систематически наращивает силы у самых границ Бело-
руссии, западных журналистов почему-то не смущает. 

(Окончание. Начало на 1-й стр.) 
 
Что же касается Орбана, то он не особо рас-

строился ожидаемой реакцией «коллег» и, по-
присутствовав на необходимых протокольных 
мероприятиях, отбыл во Флориду для встречи 
со своим другом и единомышленником До-
нальдом Трампом. Остальные же всячески де-
монстрировали свою поддержку специально 
приглашённому на саммит главе киевского 
режима Владимиру Зеленскому, обещая тому 
наведение «моста» между Украиной и НАТО, 
не упоминая, правда, конкретных сроков, но 
и не смущаясь заявлением того же Орбана, 
что Венгрия по-прежнему выступает против 
участия Украины в альянсе. Словом, очеред-
ной «пакет обещаний». 

Но кроме этого, на встрече было принято и 
решение о размещении в Европе, а именно — 
в Германии, всего через полтора года амери-
канких ракет большей дальности. Такие раке-
ты способны будут достигать регионов рос-
сийского Урала. В ответ из Москвы прозвучало 
предупреждение о том, чтобы европейцы не 
забывали о «высокой плотности населения в 
своих странах». Но остановит ли даже такое 
предупреждение натовских сторонников 
третьей мировой? 

Однако после этого вновь начались нюансы, 
поскольку на авансцену вышел хозяин сам-
мита Джо Байден. И тут юбилейная встреча 
стала быстро превращаться в комическое шоу, 
где главным актёром стал именно глава Белого 
дома. Он и раньше частенько «баловал» всех, 
в особенности журналистов, то падениями в 
прямом смысле на ровном месте, то яркими 
перлами в своих выступлениях, но на «до-
машнем» саммите превзошёл самого себя. 

Дружески похлопывая по плечу вернопод-
даннически застывшего рядом с ним Зелен-
ского, Байден заявил, что рад приветство-
вать… «президента Украины Путина». Тут гла-
за округлились не только у самого Зеленского, 
но и у госсекретаря США Блинкена, и у по-
мощника президента Салливана. Едва успев 
поправить собственную оплошность, Байден 
вскоре выдал очередной «шедевр», назвав 
своим вице-президентом… Дональда Трампа 
вместо Камалы Харрис. Ужасу президентского 
окружения не было предела. 

Что уж говорить о других, менее значимых 
оговорках Байдена. Они просто померкли на 
фоне вышеупомянутых. А ведь всё происхо-
дило на глазах откровенно смущённых пове-
дением президента США лидеров стран — со-
юзниц по НАТО. 

Потому не стоит удивляться и тому факту, 
что ещё до событий в Пенсильвании уже и в 

рядах Демократической партии всё громче 
звучали голоса о «снятии с пробега» в прези-
дентской гонке Джо Байдена. Его провал в де-
батах с Трампом и шутовское поведение на 
саммите НАТО уже ни у кого не оставили со-
мнений: состояние когнитивного (умствен-
ного) здоровья президента США не позволит 
ему пойти на второй срок. Ведь не могут же 
демократы допустить того, чтобы их страну 
вновь возглавил человек, успевший за время 
своего президентства стать посмешищем в 
глазах всего мира! 

Но как это сделать, если сам Байден катего-
рически не желает сдаваться? В эти же дни в 
Вашингтоне он заявил о том, что «снимется с 
президентской гонки только тогда, когда услы-
шит голос свыше». И чтобы ни у кого не оста-
лось сомнений в том, что это будет голос не 
его партии, а именно глас с небес, вознёс к 
тем самым небесам указательный палец… 

В Демпартии справедливо рассудили, что 
остаётся единственный реальный шанс убе-
дить Байдена отказаться от борьбы в пользу 
другого кандидата от демократов, действуя 
через его семью. Но супруга президента Джил 
неожиданно поддержала устремления Джо, 
заявив, что он «в полном порядке» и может 
продолжать предвыборную гонку. Такую же 
позицию занял и сын президента Хантер. Но 
с ним всё намного понятнее: пока папа у вла-
сти, ему удастся избежать тюрьмы за целый 
ворох преступлений. Если же президентом 
станет кто-то другой, то дела Хантера станут 
совсем плохи. 

Впрочем, как уже стало ясно, совсем плохи 
дела сейчас у самого «сонного Джо». От его 
президентской кампании отвернулись влия-
тельные политики, популярные артисты Гол-
ливуда во главе с Джорджем Клуни, заморозили 
свою активность спонсоры. А самый богатый 
человек мира — Илон Маск, всегда поддержи-
вавший демократов, открыто переметнулся в 
лагерь республиканца Дональда Трампа. 

Сам Трамп сейчас, как говорится, на коне. 
Его встреча с Виктором Орбаном, в ходе кото-
рой её участники вновь подтвердили единство 
взглядов на главные международные события, 
позволила венгерскому премьеру в итоге на-
звать Трампа «главным американским миро-
творцем», а кандидат в президенты, в свою 
очередь, высоко оценил деятельность своего 
гостя на международной арене. После этой 
встречи Трамп и отправился на предвыборную 
встречу в Пенсильванию, где и произошло 
упомянутое выше событие, претендующее на 
судьбоносную роль во всей президентской 
гонке. 

Николай ЕВСТАФЬЕВ.

ВЕСТИ ИЗ МОЛДАВИИ

«Мы вымираем 
как народ» 

Политолог и депутат от 
Блока коммунистов и со-

циалистов Богдан Цырдя за-
явил, что население Респуб-
лики Молдова стремительно 
сокращается, в том числе из-
за неграмотного руководства 
правящей партии «Действие 
и солидарность» (PAS). Об 
этом, как информирует ин-
тернет-портал RuBaltic.Ru, он 
рассказал в своём телеграм-
канале. 

«В стране демографиче-
ская катастрофа. Мы выми-
раем как народ. В этом году 
родились только 24 тысячи 
детей, умерли 33 тысячи че-
ловек. И PAS называет годы 

своего правления «хороши-
ми временами». Всего четы-
ре года назад, в 2020-м, рож-
даемость составила почти 
30 тысяч детей», — отметил 
Б. Цырдя. 

Он подчеркнул, что «пар-
тия власти» проигнорировала 
инициативы оппозиции по 
развитию социального секто-
ра, поддержке молодёжи и 
пожилых людей, все соответ-
ствующие законопроекты 
были отклонены. 

Ранее депутат парламента 
Александр Нестеровский за-
явил, что Молдавия за по-
следние три года столкнулась 
с самой крупной волной 
эмиграции с момента обре-
тения республикой так назы-
ваемой независимости. 

Русский язык — 
исключить 

Правящая партия Молда-
вии «Действие и соли-

дарность» (PAS) предлагает 
исключить из документо-
оборота все языки, кроме 
румынского. Об этом, как 
сообщает интернет-портал 
RuBaltic.Ru, говорится в 
проекте нового регламента 
законодательного органа. 

Согласно документам, в 
текущей версии (статья 47) 
«проект законодательного 
акта представляется на ру-
мынском языке вместе с пе-
реводом на русский язык», 
а что касается новой — 
строго только «на румын-
ском».

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ ВЬЕТНАМ

Председатель На-
родного комитета Ха-
ноя Чан Ши Тхань за-
явил, что столица 
страны работает над 
увеличением промыш-
ленного производства, 
повышением эффек-
тивности и мощности 
предприятий в инду-
стриальных парках и 
кластерах, а также над 
привлечением крупных 
проектов в эту сферу. 

Г ород продолжит разви-
вать промышленное 
производство в соответ-

ствии с программой развития 
приоритетных и вспомога-
тельных отраслей, ключевой 
продукции, сказал он, говоря 
о задачах и решениях на по-
следние шесть месяцев ны-
нешнего года. 

В то же время город про-
должит устранять те или 
иные препятствия для пред-
приятий, сосредоточившись 
на освоении внутреннего 
рынка, улучшении потребле-
ния и на развитии вьетнам-
ских брендов, эффективно 
реализуя кампанию «Вьет-
намцы отдают предпочтение 
использованию отечествен-
ной продукции». 

Предстоит расширенное 
применение цифровых тех-
нологий в туризме: инфор-
мация о туристических до-
стопримечательностях, ре-
месленных деревнях, местах 
культурных реликвий и на-
следия будет переведена в 
цифровой формат. 

По словам Дау Нгок Хунга, 
главы городского статисти-
ческого управления, с января 
по июнь количество вновь 
созданных предприятий со-
кратилось на 3%, а возобно-
вивших работу выросло на 
17% по сравнению с про-
шлым годом. 

Он привёл данные опроса, 
проведённого управлением, 
согласно которым 77,4% 
фирм, работающих в сфере 
обработки и производства, за-
явили: их производство и биз-

нес во втором квартале были 
как минимум стабильными, а 
82,8% надеются на улучшение 
в период с июля по сентябрь. 

Примечательно, что для под-
держки рынка труда был при-
нят целый ряд мер. В первом 
полугодии в городе было соз-
дано 124900 рабочих мест, что 
составило 75,7% от годового 
плана и увеличилось на 10% по 
сравнению с 2023 годом. 

Ханой также поручил Вьет-
намскому банку социальной 
политики предоставить кре-
диты на сумму 2,1 трлн донгов 
(82,3 млн долл.) для нуждаю-
щихся людей и бенефициаров 
социальной политики. 

35900 человек получили 
помощь на общую сумму 1,08 
трлн донгов из городского 
фонда страхования по безра-
ботице. Кроме того, почти 1,5 
млрд донгов было выделено 
на поддержку проходящих 

профессиональное обучение. 
Число туристов в столице 

за рассматриваемый период 
увеличилось на 13,7% и со-
ставило 14 млн человек, сре-
ди них 3,14 млн иностранных 
гостей, что на 52,6% больше, 
чем за аналогичный период 
прошлого года. 

Город привлёк свыше 1,1 
млрд долларов прямых ино-
странных инвестиций, что на 
52% больше, чем в прошлом 
году. Однако он по-прежнему 
сталкивается с некоторыми 
препятствиями, в том числе с 
низкими отчислениями в гос-
бюджет. 

Хотя объём государствен-
ных инвестиций увеличился 
по сравнению с предыдущим 
периодом, он пока по-преж-
нему ниже среднего по стране 
и не соответствует установ-
ленным требованиям. 

ВИА.

Ханой: проблемы 
и перспективы
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П ервые железнодорож-
ные эшелоны, перево-
зившие немецких 

пленных, начали прибывать 
в Москву 14 июля. Известно, 
что настроение среди гитле-
ровцев было, мягко говоря, 
так себе. Началось распро-
странение слухов, что совет-
ские власти готовят их мас-
совый расстрел. 

Что ж, все основания для 
такого рода паники у немцев 
имелись. Однако не потому, 
что в СССР было принято 
устраивать расправы над во-
еннопленными. Наоборот, се-
годня известно, что ни одного 
массового расстрела немец-
ких вояк не было. Зато у са-
мих гитлеровцев это была са-
мая что ни на есть широко 
распространённая практика 
(тут уместно также передать 
«привет» упёртым сторонни-
кам «советской версии» рас-
стрела польских военнослу-
жащих. — Прим. авт.). Так 
что немцы попросту судили 
по себе: они хорошо помни-
ли, как сами обходились с во-
еннопленными РККА, и тот 
ужас, который они устроили 
для советских мирных граж-
дан. Вполне закономерно, что 
ничего хорошего в ответ они 
не ждали. 

Железнодорожные составы 
с пленными прибывали один 
за другим по путям Белорус-
ского направления. Всего в 
течение трёх суток в столицу 
пришли 25 эшелонов. Они до-
ставили более 57 тыс. человек. 
Их выгрузка происходила на 
станциях Белорусская-Товар-
ная и Беговая. 

Несмотря на либеральные 
байки про то, что сталинский 
СССР — это сплошной ГУЛАГ, 
в столице не было специ-
альных мест для содержания 
такого числа людей. Даже при 
том, что труд заключённых 
действительно использовался 
при строительстве, например, 
канала имени Москвы, те «зо-
ны» по своим масштабам не 
шли ни в какое сравнение с 
числом доставленных плен-
ных немцев. Так что с их раз-
мещением пришлось импро-
визировать. 

В качестве мест временного 
содержания был выбран ряд 
объектов, расположенных от-
носительно недалеко от места 
выгрузки. Ими стали иппо-
дром на Беговой улице, фут-
больный стадион «Динамо» 
на Ленинградском шоссе (ны-
не — проспекте), а также часть 
территории знаменитой Хо-
дынки, в том числе выездко-
вое поле кавалерийского пол-
ка дивизии НКВД имени Ф.Э. 
Дзержинского. 

Тут для немцев наступил 
первый шок. Их не били и не 
собирались расстреливать. 
Наоборот, обеспечили горя-
чим питанием и водой. Прав-
да, следует сделать оговорку. 
От жажды пленные действи-
тельно не страдали. Занима-
лись решением этой задачи 
столичные пожарные коман-
ды. Но вот воды для того, что-
бы привести себя в порядок, 
пленным не предоставили. С 
одной стороны, это просто 
усложнило бы дело для со-
ветских властей. Но был в 
этом и скрытый смысл: плен-
ные не должны были иметь 
слишком бравый вид. 

Участники парада побеж-
дённых топали примерно в 
том состоянии, в каком они 
попали в плен. Те, кто сдался 
быстро, выглядели более-ме-
нее прилично, а те, кто побе-
гал по белорусским лесам и 
болотам в попытках выбрать-
ся из «котлов», вид имели по-
рой весьма плачевный: гряз-
ная и оборванная форма, раз-
битая или отсутствующая 
обувь, а некоторые вообще 
были в одном исподнем. 

Исключение было сделано 
для пленных генералов и пол-
ковников. Этим позволили не 
только почистить форму, но 
и даже надеть награды. От 
будущего суда и расстрела не-
которых из них, виновных в 
военных преступлениях, это 
не избавило. Тем не менее 
жест благородства с советской 

стороны был налицо. Ну и над 
ранеными издеваться не ста-
ли и на марш их не потащили. 
Более того, ещё до отправки в 
Москву провели медосмотр и 
отбраковали всех, кто физи-
чески не был способен вы-
держать запланированное 
мероприятие. Фактически для 
марша оказалась отобрана 
только одна треть от общего 
числа гитлеровцев, пленён-
ных в ходе Белорусской опе-
рации. 

 

Т еперь немного углубим-
ся в историю. У кого-то 
может возникнуть во-

прос: почему подобный парад 
не был проведён ранее, на-
пример после Московской 
или Сталинградской битв? 
Ведь нужно было подбодрить 
соотечественников, поднять 
их боевой дух. 

Дело в том, что марш по-
беждённых в Москве 1944 го-
да был не первым. В 1914 
году по центру города, вклю-
чая Красную площадь, про-
гнали колонну австрийских 
пленных. Точная численность 
неизвестна. Однако впечат-
ление от того марша было 
уничтожено тем, что в ре-
зультате Первой мировой 
войны пали обе империи: и 
Российская, и Австро-Венгер-
ская. Так что с триумфом то-
гда поторопились. Сталин 
точно не хотел повторять чу-
жих ошибок и был прав: зи-
мой 1941—1942 годов ещё 
ничего не было решено. 

Что касается победы в Ста-
линградской битве, то, дей-
ствительно, тогда тоже было 
захвачено большое число 
пленных. В ходе операции 
«Кольцо» по уничтожению 
окружённой в Сталинграде 
гитлеровской группировки 
РККА взяла в плен около 91,5 
тыс. военнослужащих про-
тивника. Почему же в 1943 
году ни у кого не родилось 
идеи устроить их марш как 
свидетельство победы? 

Вопрос здесь не в том, что в 
1944-м догадались и реши-
лись, а в 1943-м — нет. Надо 
учитывать, что обстоятель-
ства советских побед были 
очень разными. Немецкая  
6-я армия в Сталинграде сда-
лась после двухмесячных 
боёв в окружении в период 
суровой зимы. Состояние 
пленных было плачевным. 

Уже после войны это по-
служило основой для ряда ан-
тисоветских спекуляций: яко-
бы большинство захваченных 
военнослужащих плен не пе-
режили. Называлась даже 
цифра: всего 5 тыс. выжив-
ших. Это далеко не так, но 
уровень смертности среди не-
мецких пленных тогда дей-
ствительно был высок. Для 
этого имелись причины: ог-
ромное число обмороженных, 
истощённых от недоедания, 
больных сыпным тифом и ря-
дом других заболеваний. К 
началу лета 1943 года умерли 
около 30% пленных. 

Высокий уровень смертно-
сти не остался без внимания 
советского государственного 
руководства, и в его причинах 
разбиралась специально соз-
данная комиссия. Для боль-
ных и раненых были органи-
зованы семь госпиталей. Так-
же приняли ряд мер для улуч-
шения снабжения продоволь-
ствием. Понятно, что тогда 
было не до организации мар-
шей: имелись гораздо более 
насущные проблемы. 

В случае с операцией «Баг-
ратион» ситуация была прин-
ципиально иной, и дело здесь 
не только в летнем времени 
года. Разгром группы армий 
«Центр» был молниеносным. 
Это был самый настоящий 
блицкриг. Напомним: совет-
ское наступление началось на 
северном фланге 23 июня, а 

на южном — 24-го. Некото-
рые немецкие части были 
окружены и сдались уже в 
первые дни. Основные же си-
лы, загнанные в «котёл» вос-
точнее Минска, капитулиро-
вали 8 июля, спустя всего две 
недели после начала совет-
ской операции. 

Эта победа РККА была по-
истине оглушительной. Опе-
рация «Багратион» и по сей 
день является крупнейшим 
военным поражением немец-
кой армии в её истории. Но 
это мы знаем сегодня. А тогда 
поверить в крах почти мил-
лионной группы армий 
«Центр» сразу не смогли не 
только в Берлине, но и со-
юзники СССР. 

В это же самое время анг-
ло-американские войска, вы-
садившиеся 6 июня в Нор-
мандии на севере Франции, 
столкнулись с проблемами. 
Операция «Оверлорд» буксо-
вала, хотя в её начале полуто-
рамиллионной группировке 
войск союзников противо-
стояли всего 380 тыс. немцев. 
Перевес в технике тоже был 
далеко не на стороне гитле-
ровцев. И тем не менее пер-
вые результаты наступления 
американцев и англичан бы-
ли очень скромными. 

Отсюда возникло недове-
рие к триумфу советских 

войск. Какие полмиллиона 
безвозвратных потерь у Гер-
мании? Какие 158 тысяч 
пленных? Какой 21 пленный 
генерал? Их же всего в группе 
армий «Центр» было 47 и 
часть погибла. Да и до этого в 
советский плен с начала вой-
ны попало в общей сложности 
22 немецких генерала. Да не 
может такого быть — это же 
лучшая армия мира! Более то-
го, и сегодня в западной ис-
ториографии задним числом 
пытаются скрыть масштабы 
катастрофы вермахта в Бело-
руссии. Однако кадры парада 
побеждённых в столице СССР 
сработали и восемь десятиле-
тий назад, и сегодня тоже за-
щищают правду истории. Так 
что у советских пропаганди-
стов не зазорно поучиться. 

 

Д остоверно нельзя ска-
зать, кто был автором 
идеи устроить парад 

побеждённых в Москве. Но 
сделать предположение мож-
но. Эта операция получила 
кодовое наименование «Боль-
шой вальс». Такое же назва-
ние имел оскароносный аме-
риканский мюзикл, снятый в 
1938 году режиссёром Жюль-
еном Дювилье. Фильм этот в 
1940 году вышел и в совет-
ский кинопрокат. При чём тут 
американское кино? Оно по-
нравилось многим советским 
зрителям, и среди них был 
тот, кто смотрел его не один 
десяток раз, — Иосиф Сталин. 

А дальше операция «Боль-
шой вальс» была осуществле-
на в кратчайшие сроки: с мо-
мента капитуляции гитлеров-
цев под Минском до её начала 
прошло менее недели. Все 
крупнейшие в СССР лагеря 
для немецких военнопленных 
находились восточнее столи-
цы. Так что эшелонам с новы-
ми пленными было не мино-
вать Московского железнодо-
рожного узла. Фактически по 
пути они просто делали оста-
новку на несколько дней и да-
лее следовали по этапу. 

Руководил прохождением 
колонн военнопленных по 
центру столицы командую-
щий войсками Московского 
военного округа генерал-пол-
ковник П.А. Артемьев. Он был 
непосредственным участни-
ком Московской битвы в са-
мое тяжёлое время, после 
окружения советских войск 
под Вязьмой. 12 октября 
1941-го он принял командо-
вание Московской зоной обо-
роны. Тогда фактически надо 
было заново выстроить 
фронт перед столицей, обес-
печить бесперебойный под-
ход резервов, возвести новые 
укрепления, и Артемьев 
справился с этими задачами. 
Он же командовал парадом 
советских войск 7 ноября 1941 
года на Красной площади. 

Теперь под командованием 
генерал-полковника Артемье-

ва войска НКВД конвоировали 
колонны пленных немцев по 
улицам Москвы. Их проход 
был разделён на два этапа. 
Количество пленных в первом 
и втором было разным. 
Маршруты прохода тоже от-
личались. 

Москвичи, конечно же, 
узнали о прибытии в город 
немецких военнопленных. 
Такое число народу было 
спрятать попросту невоз-
можно. Однако от официаль-
ной информации советские 
власти воздерживались до 
последнего момента и лишь 
в 7 утра 17 июля по радио пе-
редали первое сообщение о 
планирующемся параде по-
беждённых. 

Утром в день марша немцев 
начали разбивать на группы 
по 600 человек, выводить из 
мест временного содержания 
и выстраивать в начале Ле-
нинградского шоссе. Колонна 
состояла из рядов по 20 чело-
век. Первыми в ней шли 19 
немецких генералов и 6 пол-
ковников. За ними следовали 
группы офицеров общим чис-
лом более 1200 человек, и уже 
далее — все прочие, вплоть 
до рядовых, которые замыка-
ли построение. 

На первом этапе двину-
лись 42 тыс. человек. По Ле-
нинградскому шоссе они до-
шли до Белорусского вокзала 
и проследовали далее по 
улице Горького. О масштабах 
этой колонны рассказал Бо-
рис Полевой в своём очерке 
«Они увидели Москву», на-
писанном для «Правды»: 
«Они шли широкими шеренга-
ми по 20 человек. Шеренга за 
шеренгой, сплошным непре-
рывным потоком. И когда го-
лова колонны повёртывала на 
площади Маяковского, хвост 
ещё продолжал развёрты-
ваться на Ленинградском 
шоссе». Повернув на север-
ную часть Садового кольца, 

колонна пленных по нему 
дошла до Курского вокзала, 
где её ожидали 18 эшелонов 
для этапирования немцев в 
лагеря военнопленных. Об-
щее время прохождения 
маршрута, по разным дан-
ным, составило от 2 часов 25 
минут до 2 часов 45 минут. 

Во втором этапе марша 
приняла участие меньшая 
по размеру колонна, насчи-
тывавшая 15,6 тыс. человек. 
Она также прошла по Ле-
нинградке и улице Горько-
го, но повернула на южную 
часть Садового кольца, по 
нему достигла Крымского 
моста и пересекла Москву-
реку. Маршрут был по-
строен так, чтобы немцы 
смогли увидеть огромную 
выставку трофейной техни-
ки, которая действовала в 
Парке культуры имени М. 
Горького. Далее колонна по-
кинула Садовое кольцо и 

направилась по Большой 
Калужской улице, которая в 
наши дни стала частью Ле-
нинского проспекта. В рай-
оне Ленинских гор пленные 
снова свернули и достигли 
станции Канатчиково, на 
которую для них заранее 
подогнали 8 эшелонов. 

В этом случае маршрут ока-
зался существенно длиннее, 
и путь по нему занял около 
четырёх с половиной часов. 
Тем не менее отставших от 
колонны пленных, которым 
потребовалась помощь вра-
чей, оказалось всего четверо. 
Это лишний раз говорит о 
том, насколько ответственно 
советские власти подошли к 
подготовке марша. 

Сопровождали пленных во-
еннослужащие войск НКВД 
СССР из трёх дивизий: 36-й и 
37-й конвойных и дивизии 
имени Ф.Э. Дзержинского, 
включая её конный полк. 
Всадники с обнажёнными 
шашками вокруг колонн нем-
цев, запечатлённые на фото-
графиях и киноплёнке, — 
именно дзержинцы. Конвой 
не только предотвращал воз-
можные попытки побега (их 
по ходу марша, по сути, и не 
было), но и следил за тем, 
чтобы к пленным не было 
применено насилие. 

 

З десь самое время ска-
зать о том, как москвичи 
отреагировали на парад 

побеждённых. Фото- и кино-
кадры свидетельствуют о 
большом скоплении жителей 
столицы, которые запрудили 
тротуары и края проезжей ча-
сти улиц на протяжении всего 
маршрута прохождения ко-
лонн. По свидетельствам оче-
видцев, начало марша плен-
ных немцев сопровождалось 
почти гробовой тишиной. 
«Москвичи были исключитель-
но дисциплинированы, — писал 
Борис Полевой. — Взгляды их 

были полны презрения и нена-
висти, но лишь изредка слы-
шались в толпе выкрики». Это 
свидетельство подтверждает 
Леонид Леонов в опублико-
ванном в «Правде» материа-
ле, озаглавленном «Немцы в 
Москве»: «Брезгливое молча-
ние стояло на улицах Москвы, 
насыщенных шарканьем ста с 
лишком тысяч ног». 

Позже эмоции всё-таки 
кое-где прорвались. Борис 
Полевой описал один из та-
ких случаев. У площади Мая-
ковского к колонне с криком 
«Убийцы! Убийцы прокля-
тые!» бросилась женщина. Её 
остановили не конвоиры, а 
другие москвичи. Оказалось, 
что это была ткачиха с «Трёх-
горки» Елена Волоскова. В 
Смоленске гитлеровцы убили 
всю семью её сына — невестку 
и троих внуков. 

Ещё одно интересное сви-
детельство можно найти в 
книге В.Л. Лавриненкова и 
Н.Н. Беловола «Шпага чести» 
— сборнике воспоминаний о 
боевом содружестве совет-
ских и французских лётчиков 
полка «Нормандия — Неман». 
Там приведена выдержка из 
письма подруги одного из 
французских лётчиков — 
француженки, находившейся 
в Москве и ставшей очевиди-
цей парада побеждённых. 
Процитируем часть этого сви-
детельства: 

«Недавно, Алекс, мы всей 
миссией присутствовали на 
незабываемом зрелище: по 
Москве вели тысячи пленённых 
гитлеровцев. Об этом было за-
ранее объявлено по радио, и 
населению разрешили стоять 
за бордюрами тротуаров. 
Немцам предстояло пересечь 
весь город (как если бы они 
прибыли в Париж на Лионский 
вокзал, а потом пешком доби-
рались до Восточного). Они 
шли в мёртвой тишине, на них 
гордо, с достоинством и с пре-
зрением смотрели женщины, 
старики и дети. 

Вся военная миссия «Сра-
жающейся Франции» в СССР в 
полном составе стояла на Са-
довой, перед станцией метро. 
Генерал Пети и все наши офи-
церы были в военной форме. 

...Советские люди не проро-
нили ни звука, никто не дви-
гался. За время марша был всего 
один инцидент; какой-то ста-
ричок, не в силах сдерживать 
чувства, прорвался сквозь оцеп-
ление, бросился к первому гит-
леровцу, обругал его страшны-
ми словами, плюнул в лицо. 

Но для нас, французов, ми-
лый Алекс, самым волнующим 
моментом того дня было 
окончание марша, когда шла 
колонна пленников — наших 
земляков из Эльзаса и Лота-
рингии. Все они прикрепили к 
курткам какое-то подобие 
трёхцветных кокард, а когда 
поравнялись с нами и увидели 
генерала Пети, стоявшего в 
кузове грузовика с откинуты-
ми бортами, принялись кри-
чать: «Вив ля Франс, мой гене-
рал! Мы не были добровольца-
ми! Нас призвали насильно. Да 
здравствует Франция!» 

Эрнест Пети не проявил к 
ним ни малейшего сочувствия. 
Наоборот, зло сплюнул и ска-
зал сквозь зубы: «Мерзавцы! 
Кто не хотел, тот с нами». 

В рапортах НКВД упомина-
ется о скандировании анти-
фашистских лозунгов, а также 
о редких оскорбительных вы-
криках. Были попытки что-то 
швырнуть в пленных, но они 
оказались единичными. Аб-
солютное большинство моск-
вичей сохранили достоинство 
и хладнокровие, глядя в глаза 
тем, кто пришёл убивать и 
порабощать, забрать себе 
землю их страны. Не зря поэт 
сказал, что у советских собст-
венная гордость. 

 
Михаил КОСТРИКОВ, 

кандидат исторических 
наук. 
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НАВСТРЕЧУ 80-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

17 июля 1944 года на московскую землю всё 
же ступил немецкий сапог. Изрядно потрёпан-
ный, правда. Десятки тысяч военнослужащих 
вермахта и войск СС — солдаты, офицеры и 
группа генералов — промаршировали по улицам 
столицы Советского Союза. Наверняка они с са-
мого нападения на СССР ждали этого момента. 
Известно, что фюрер готовился лично принять 
парад немецких войск в 1941 году в Москве. Он 
должен был состояться после падения города. 
И совершенно точно ни руководство «третьего 
рейха», ни сами участники марша не предпола-
гали, что этот «парад» будет именно таким. 
Без оружия и знамён, под конвоем бойцов НКВД 
и под суровыми взглядами множества москвичей 
шли остатки группы армий «Центр», разгром-
ленной в ходе Белорусской наступательной опе-
рации Красной Армии.

Наверняка многим знаком этот кадр 
кинохроники. Его можно увидеть в разных 
документальных и художественных филь-
мах. Например, он иллюстрирует размыш-
ления Штирлица-Исаева в «Семнадцати 
мгновениях весны» Татьяны Лиозновой, 
когда советский разведчик отмечал дома 
23 февраля День Красной Армии. На этом 
кадре в глаза прежде всего бросается ге-
нерал-гитлеровец на переднем плане. За-
тянутый в мундир, в низко надвинутом 

кепи, он сохранял максимально невозму-
тимый и едва ли не надменный вид, пы-
таясь скрыть то унижение, которое испы-
тывал. Наверняка кто-то задавался вопро-
сом, что это за человек. 

Между тем кадр этот интересен тем, что 
на нём запечатлены сразу четверо бывших 
командующих немецкими армейскими 
корпусами (АК). Это в полном смысле сло-
ва элита вермахта, лучшие из лучших, 
многоопытные военачальники, покори-
тели Европы, которые в итоге были по-
беждены Красной Армией. 

Слева в круглых очках и кепи — гене-
рал-лейтенант Винценц Мюллер, который 
командовал 12-м АК, а после бегства 
командующего 4-й армией фон Типпель-
скирха возглавил окружённые под Мин-
ском войска и 8 июля приказал им капи-
тулировать. В плену Мюллер согласился 
на сотрудничество с СССР и вошёл в состав 
Национального Комитета «Свободная Гер-
мания», а позже стал военным деятелем в 
ГДР. Но в 1958 году был отправлен в от-
ставку, так как вскрылась его причаст-
ность к массовым казням советских воен-
нопленных и мирных жителей, в частно-
сти в Артёмовске. Началось расследова-
ние. В 1961-м Мюллер покончил с собой, 
выбросившись из окна своего дома. 

Второй слева с шинелью на согнутой 
левой руке и с тростью в правой — гене-
рал пехоты Пауль Фёлькерс, командовав-
ший 27-м АК. В плен попал под Минском 
и, как и Мюллер, согласился на сотрудни-
чество, участвовал в деятельности Союза 
немецких офицеров при НК «Свободная 
Германия». В 1946 году умер в плену от 
кровоизлияния в мозг и был похоронен в 
Ивановской области на кладбище для за-
ключённых. 

А надменный вид пытался сохранить 
командовавший 53-м АК генерал пехоты 
Фридрих Гольвитцер. Его корпус попал 
в окружение и был уничтожен под Ви-
тебском, где он и сам сдался 26 июня. 
Эмоции Гольвитцера можно объяснить 
ещё и тем, что он предвидел опасность 
«котла» и запросил отход у командую-
щего армией генерал-полковника Рейн-
гардта, но тот, хотя тоже всё понимал, 
тем не менее подчинился самодурству 
фюрера и запретил отступать. В итоге 
Рейнгардт вовремя смылся, а Гольвит-
цер попал в плен. На сотрудничество 
он, как можно догадаться, не пошёл и 
пробыл в плену до 1955 года, после чего 
вернулся в ФРГ. Умер в 1977 году в воз-
расте 87 лет. 

Наконец, справа — сзади от Гольвитцера 
у края кадра в фуражке — генерал-лейте-
нант Курт-Юрген фон Лютцов. Его 35-й АК 
был окружён и разгромлен под Бобруй-
ском. Сам фон Лютцов с группой солдат 
пытался выйти из «котла» лесами, но в 
итоге сдался. На сотрудничество не согла-
сился и в 1950 году был приговорён к 25 
годам заключения за совершённые им во-
енные преступления. Но уже в 1956-м был 
репатриирован и окончил свои дни в ФРГ 
в 1961 году в возрасте 68 лет.

q Битые генералы...

q ...офицеры

q ...и рядовые.


